

# Musiker organisieren einen Kirtag wie damals

Der Musikverein Höflein besteht seit 1977. Gemeinsam musiziert wurde aber schon seit 70 Jahren davor.

VON KERSTIN SCHÄFER-ZIMMERMANN

**HÖFLEIN** Nachdem bereits seit 1907 im Ort die Töne von Blasmusik durch die Gassen klangen, entschloss man sich im Jahr 1977 dazu, die Sache offiziell zu machen und den Musikverein Höflein zu gründen. Von anfangs 18 Musikern wuchs man in den vergangenen Jahren zu einer stattlichen Kapelle mit mittlerweile 52 aktiven Musikern heran.

Möglich machte das die Jugendarbeit, auf die von Beginn an großer Wert gelegt wurde. Wurde früher noch im Turnsaal der damaligen Volksschule geprobt, so steht dem Musikverein mittlerweile ein großer Proberaum im Keller der Limeshalle zur Verfügung, in dem man sich jeden Mittwochabend zum gemeinsamen Musizieren trifft. „Es freut uns natürlich beson-

ders, dass noch ein paar Gründungsmitglieder aktiv in der Kapelle mitwirken“, so Obfrau Manu Hubner.

Seit seiner Gründung gestaltet der Musikverein den Kirtag, der dann zum „Tag der Blasmusik“ umbenannt wurde. Früher wurde der Kirtag nämlich von den Rekruten organisiert und später dann von der Feuerwehr und dem Sportverein. Heuer möchte der Musikverein daher etwas Besonderes organisieren und an den damaligen Kirtag, der schon immer ein großes Fest im Ort war, zurückerrinnern. Deshalb wird der diesjährige Tag der Blasmusik am 3. Juli ab 10 Uhr wieder unter dem Namen „Kirtag“ angepriesen und in die Nähe des Veranstaltungsortes verlegt, wo früher immer zum Kirtag gela-

den wurde – nämlich in der Nähe des heutigen Gemeindeamts. Konkret also auf der Parkfläche vor dem Amt, direkt im Zentrum der Ortschaft. Um den Erinnerungen der älteren Generation gerecht zu werden und der jüngeren Generation zu zeigen, wie der Kirtag früher gefeiert wurde, wird es eine kleine Ausstellung mit alten Schnappschüssen und Geschichten von damals geben. Wie immer gibt es am Anfang eine Heilige Messe und anschließend einen Frühschoppen, den natürlich der Musikverein Höflein gestaltet.

„Es ist uns als Musikverein ein Anliegen, die Traditionen von Höflein zu erhalten und bei der Gestaltung des Ortsbildes aktiv mitzuwirken“, betont Hubner.



Eine Serie der  
**NÖN**

## Musikverein HÖFLEIN

### Der Musikverein

**Gründungsjahr:** 1977

Blasmusik im Ort bereits seit 1907

**Aktive Mitglieder:** 52

**Durchschnittsalter:** 38 Jahre

### Vorstand:

Obfrau: Manuela Hubner

Obfrau-Stellvertreter: Petra Rehling

Kapellmeister: Michael Mauthner

Kapellmeister-Stellvertreter: Stefan Schiedauf

Stabführer: Andreas Eisterer

Schriftführer: Julia Singer

Kassier: Martina Prinz

Jugendreferent: Victoria Holzer

### i Veranstaltungen

- Kindermaskenball im Jänner
- Frühlingskonzert
- Kirtag/Tag der Blasmusik am 3. Juli vor dem Gemeindeamt: Es wird dabei auch eine kleine Ausstellung mit alten Schnappschüssen und Geschichten von Kirtagen aus früheren Zeiten geben. Auftakt mit der Heiligen Messe und Frühschoppen.
- Erntedankfest am 18. September



▲ Der Musikverein Höflein bei der diesjährigen Marschmusikwertung.  
Foto: Musikverein Höflein